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6/3（土）下伊那地区「高等学校連合音楽会」に行ってきました 

2023年 6月 5日 

6 月 2 日（金）日本の南を進んだ台風 2 号ですが、

西日本・東日本の太平洋側で激しい雨により記録的に

大雨となりました。その影響で JR 飯田線は朝から計

画運休となったため、阿南高校をはじめ多くの南信の

高校は臨時休業となりました。 

 

その翌日の 3日でしたので、開催も危ぶまれました

が、無事第 73回下伊那地区「高等学校連合音楽会」

は予定通り開催され、部員 2名の阿南高校吹奏楽部も

出場し、元気いっぱいに演奏してきました。 

演奏曲は 

🎵「よー、そこの若いの」竹原 ピストル 作曲 

🎵「Sing,Sing,Sing」Louis Prima 作曲/岩井 直溥 編曲 

会場内は撮影禁止のため、演奏

後のメンバーの写真です。 

音楽が好きな人、ぜひ一緒に音楽を楽しみません

か？ 『吹奏楽部員 募集中！』 

 

泰阜中学校「進路講話」 

2023年 6月 5日 

今日は隣村の泰阜中学校へ進路講話に行ってきま

した。この時期各中学校では 3年生対象の進路講話を

行なっています。秋に実施する中学校もあります。今

日の泰阜中は今シーズン初の進路講話でした。（校長

としての進路講話も初デビューでした。） 

高校進学への心構え

をはじめ、阿南高校

の特色などを紹介し

てきました。 

泰阜村と言えば『学校美術館』が有名ですね。 

『学校美術館』は昭和 29年泰阜北小学校の吉川宗一

校長の願い“貧すれど貪（どん）せず”（どんなに生

活が苦しくとも、心だけは清らかで豊かでありたい）

という信念のもと、村民の熱意と協力で泰阜北小学校

裏山に建設されました。その後、北小と南小学は平成

22 年に統合され泰阜小学校となったため、美術収蔵

品は泰阜中学校の隣の泰阜小学校に展示されてます。

（泰阜村HP 学校美術館について 

https://www.vill.yasuoka.nagano.jp/docs/2500.html

より） 

いつか機会をつくって、先人の求めた“貧すれど貪

せず”の心や、泰阜村民の教育への想いのこもった美

術品をじっくり鑑賞したいと思います。 

もう一つ、泰阜は伝統的な保存食『柚餅子』（ゆべ

し）も有名です。 

こちらもその季節になったら訪れてみたいものです。 

 

【阿南祭】まで 23日 

2023年 6月 6日 

今年の生徒会ですがスローガンを「襷（たすき）〜

未来へつなぐ僕らの道〜」と掲げ、来月の 8日、9日

に開催される【阿南祭】に向け活動しております。そ

の【阿南祭】まで 23日となりました。（ちょっと焦

り始めてきた頃かな？） 

コロナ禍でできなかった行事や受け継いできた企画

などを更に練り上げ、全校生徒が、また、来場者の皆

さんが楽しめるよう、

そして、次に継なげら

れるよう準備を進め

ていってください。 

ポスターとパンフレ

ットはこのように決
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定されました。 

写真左がポスター、右がパンフレットです。 

【阿南祭】のご案内 

・公開日 7月 8日（土）の 9：30〜14：30 

・今年の文化祭テーマ 

『PAZZLE〜思い出のピースを創ろう〜』 

多くの皆さんのご来場をお待ちしてます。 

次の写真は茶花道同好会の生徒作品です。 

正面玄関と生徒昇降口に展示され、朝登校・出勤し

てきた生徒・職員をはじめ、来校者の皆さんの目を爽

やかに、心を豊かにさせていただいています。 

 

春季クラスマッチ開催 

2023年 6月 13日 

平年より 1日、昨年より 2日遅く、6月 8日に甲信

越地方も梅雨入りし、日曜日、月曜日と梅雨らしい雨

模様でしたが、今日は一転して朝から晴れ、気温も

30 度近くま

で上がるとて

も暑い日とな

りました。 

そんな梅雨の

狭間、年間行

事予定どおり、多くの生

徒が楽しみにしていた

「春季クラスマッチ」が

行われました。男子はソ

フトボールとバレーボー

ル、女子はバレーボールを

行いました。 

体育館とグランドで、は

つらつとしたプレーに応

援の声が響き渡り、いい思

い出が作れたのではない

かと思いま

す。 

閉会式後の

3 年生集合

写真。 

一年生は、クラス T

シャツを揃え、初

めてのクラスマッ

チでした。 

 

県高 P 連総会・研究協議会 

2023年 6月 14日 

先週の 6月 8日(木)、長野県の若里市民文化ホール

で開催されました「長野県高等学校 PTA 連合会総

会・研究協議会」に出席し、佐々木 PTA 会長さんに

は研究協議の「家庭教育と PTA」の場面で、阿南高

校の取り組みを発表していただきました。写真はその

発表の様子

です。 

コロナの

影響を受け、

従来行えて

いた諸 PTA

活動（郷土芸

能鑑賞会や

環境整備作

業など）も中

止や制限と

なり、学校と

保護者（PTA）との繋がりがほとんどなくなっていま

した。そこで、手軽に日頃の教育活動を校長ブログや

職員ブログといった形で情報発信できるようにと、

PTA や同窓会からの支援をいただきホームページを

リニューアルし、保護者の皆さんに学校の様子をスマ

ホやタブレット等から見られるようにした取り組み

を、会長さんに発表していただきました。 

阿南高校の他にも、安曇農業高校、長野南高校、東

御清翔高校の PTA 会長さんからも研究発表をいただ

きました。 

講演会では、講師に

静岡県立大学院経営情

報学部教授の岩崎邦彦

氏をお越しいただき、

『どうすれば「強いブ

ランド」が生まれるの

か －選ばれる学校になるためには－』と題してご講

演をいただきました。 

生徒や保護者、同窓会や地域の方々と一緒なって、

「阿南高校と言えば○○」「○○と言えば阿南高校」

といった強いシンボルを作って、小さな学校ですが強

くしていきたいと思います。 
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第１回学校評議員会を開催しました 

2023年 6月 20日 

本日、学校評議員会を開催しました。 

開催にあたり、委

員の方々に 6 時限

授業を参観してい

ただきました。（1

年生の「生物基礎」

と「情報」、2 年

生は「数学Ⅱ」と「地

域探究」、3 年生の

「日本史」「コミュ

ニ ケ ー シ ョ ン 英

語」） 

写真は 2年生の「地

域探究」（地域の防

災（水害）〜ハザー

ドマップ〜） 

同じく 2 年生の

「数学Ⅱ」（不等式

と領域）と「地域探

究」（飯田の方言に

ついて） 

 その後、本校の現

状について説明を

行い、評議委員の皆

さんから今日の授

業の様子や感想、学校に向けてのご意見・ご提言や要

望などをお聞きしました。 

少子化で生徒在籍数がどこも減少する中、阿南ならで

はの地域資源を生かし、さらなる特色づくりを進めて

いくためのアドバイスなどをいただきました。 

多様化した生徒や家庭・社会の実態に対応し、個に応

じた教育の充実・発展を、学校一丸となって進めてい

きたいと思います。 

評議員の皆さん、お忙しい中ありがとうございまし

た。 

 

相談される力（CAP教職員ワークショップ） 

2023年 6月 21日 

本日、CAP ながのの方による、子ども達の人権が

尊重される社会（学校）を目指しての教職員ワークシ

ョップ（職員研修）を行いました。 

生徒（子ども）たちが被害に遭いそうな時、また、被

害に遭ってしまった時、相談できる大人達として「相

談される力」をしっかりと身につけていかなければな

らないと改めて感じ

ました。 

CAPとは、子ども

への暴力防止（Child 

Assault 

Prevention）の頭文

字をとった、生徒へ

の様々な暴力（いじ

め、虐待、性暴力な

ど）から生徒自身が

自分を守るための

人権プログラムで

す。1978 年アメリカで誕生し、日本には 1985 年に

森田ゆりさんによって紹介され、現在では日本各地の

教育機関（小中高や保育園）などで CAPプログラム

が活動を通して提供されています。阿南高校でも 3

年前から行っております。 

本日の教職員ワークショップを皮切りに、保護者向

け、生徒向けのワークショップを予定（計画）してい

ます。 

 

進路講話に行ってきました。 

2023年 6月 23日 

今週は、月曜日（6/19）に飯田西中学校へ、昨日の

木曜日（6/22）は遠山中学校へ進路講話に行って来ま

した。前回の泰阜中での講話と同じように、高校進学

への心構えや阿南高校の特色の紹介をしてきました。 

昨日訪問した遠山中ですが、以前阿南高校に勤務して

いた頃に、南信濃村(現飯田市)の遠山中と上村(現飯田

市)の上村中が統合し、新生遠山中学校となりました。

もう統合して 14年経つの（ちょうど今の中学生が生

まれた頃）ですね。 

 中学生の皆さん、7月は各高校で文化祭、そして中

頃から各校で体験入学が始まります。是非そちらに参

加し、実際に高校の雰囲気を感じてみてください。 

文化祭ですが、コロナの感染症法の位置付けも変わり

制限などもかなり緩和されましたので、今年より多く

の高校で一般公開されます。どうぞ一般の方も「阿南

祭」にお越しください。 

 阿南高校の文化祭は 7/8(土)、体験入学は 7/31(月)

です。（各校の情報は、それぞれの学校のホームペー

ジをご確認ください。） 

自分にとっても久々の遠山郷入りでしたので、道中

も楽しみにして寄り道も考えていたのですが、昨日は

あいにくの雨。寄り道は断念し、車窓から写真を撮っ



 阿南高校だより 校長ブログ編 ６月号  No.4 

て来ました。 

 こちらは天龍村

平岡の「平岡ダム」

です。雨のため天竜

川もだいぶ濁って

ました。遠山へ行く

には天龍村から入

っていきます。 

 こちらは“赤石銘

茶“で有名な「遠山

の茶畑」です。遠山

川の川霧を浴び、あ

っさりした風味が

特徴の山のお茶で

す。 

 遠山郷「和田宿」

の街並み と 神々

の住む郷「遠山郷」

の中心和田宿の入

り口です。 

懐かしく、古き良き

故郷に帰ったよう

な一時を味わえま

す。 

 

 

１学期期末考査 開始！ 

2023年 6月 23日 15時 31分 

校長ブログ 

今日(6/23)より１学期期末考査が始まりました。土日

を挟んで 6/28(火)まで３日間行われます。 

ついこの前中間考査が終わったと思っていたら、あっ

という間ですね。

また、３年生の皆

さんにとっては

就職・進学前の大

切な定期考査で

す。皆さん、この

土日もしっかり

テスト学習に取

り組んで、いい成

果が出せるよう

頑張ってくださ

い。 

テストが終わ

れば、すぐに7月。

いよいよ生徒会最大行事の文化祭「第 67回 阿南祭」

が始まります。7 月 8 日（土）の一般公開に向けて、

（テストで）遅れた分の準備等よろしくお願いします。 

 ポスターも出来上がりました。今年の阿南祭テーマ

は「PUZZLE〜思い出のピースを創ろう〜」です。生

徒一人一人の思いのこもったピースをつなぎ合わせ

て、思い出の残る文化祭を生徒全員で作り上げてくだ

さい。期待してます！！ 

2 年生対象「進路相談会」を実施 

2023年 6月 27日 

１学期期末考査も本日が最終日、3日間のテストを

終え、来週末の文化祭（一般公開は 7月 8日（土））

に向け準備も本格的となってきました。 

 2 年生は、1、2 限とテストの後、3、4 限はライセ

ンスアカデミーさんに協力いただき、「進路相談会」

（進路ガイダンス）を実施しました。 

 就職希望者は「就職講演会」と「企業パネルディス

カッション」を。進学希望者は「分野別オープンキャ

ンパスガイダンス」を実施しました。 

次の写真は進学

志望者の分野別ガ

イダンスの様子で

す。 

オンラインで開催

されたブースもあ

りました。 

 

将来進もうとする

進路分野を選択し、

1 年後に向け、2 年

生のうちにどのよ

うな準備や心構え

が必要なのか、また、

わからないことなど

を聞ける機会もあり、

多くの新しい情報を

得ることができたと

思います。 

講義いただいた講

師の皆様、本日は本

校生徒のためにご指

導などありがとうご

ざいました。 


